
  

1.200 
millones 

de pesos alcanza la inversión 

para mejorar la Plaza Cívica de 
Coronel en el marco del plan 

Centros Urbanos. 

  

Uno de los puntos que el 

Gobierno proyecta como 

desafíos para estos meses 

tiene que ver con la 

inversión en materia de 

seguridad pública. 
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Centros urbanos como prioridad en end y Coronel 
“Echaremos a andar el plan 

Centros Urbanos para que estos 
vuelvan a ser lugares de encuen- 
trorecuperandoloscascos histó- 
ricos de Antofagasta, La Serena, 
Valparaíso, Santiago, Puente AL: 
to, Concepción, Coronel y Temu- 
co, porque queremos queesos ha- 
bitantes estén orgullosos de sus 
ciudades.La Contraloría ya tomó 
razón de este modelo de inter- 
vención que partirá durante las 
próximas semanas”, señaló el 
Presidente Boric en su cuenta de 
2023, untema que volvió aserex- 
puesto en 2024. 

Elalcalde de Concepción, Héc- 
tor Muñoz, valora este compro- 
miso, pues a su juicio se trata de 
unaseñal necesaria. Esosí, sostie- 
ne que aúnes insuficiente frente 
al nivel de deterioro que presen- 
tan muchaszonascéntricas y tra- 
dicionales dela ciudad. 

“Los esfuerzos deben sermayo- 
Tes y más sostenidos en el tiem- 
po, porque la revitalización de 
nuestros espacios públicos no se 
resuelve con intervenciones ais- 
ladas, sino que con un trabajo 

multisectorial, decidido y conre- 
cursos permanentes”, precisa, a 
la vez que releva algunos esfuer- 
zos como el próximo mejora- 
miento de Plaza Perúo la norma- 
lización de rutas peatonales. “Es- 
tamos haciendo muestra parte 
conoperativoscontinuos contra 
eIcomerco legaly estrategas de 
recuperación del espacio públi. 
co,todocon unenfoque claro:de- 
volverle la seguridad y dignidad 
alosentornos donde vive, transi- 
tayconvivenuestracomunidad. 
Pero este esfuerzo necesita ser 
acompañado con más decisión 
desde el nivel central”, enfatiza. 

Su par de Coronel, Boris Cha- 
morro, considera como funda- 
mental el Plan de Recuperación 
de Espacio Público. Según dice, 
Coronel hasido beneficiado con 
el mejoramiento dela Plaza Cívi- 
ca a través de un proyecto de 
$1.200 millones, “algo que está La Plaza Chica de! Corel será mejorada cesó de 50 alos 7 el alcalde. 
en etapa de evaluación para pa- 
sar al Concejo Municipal y ser 
aprobado”. Suma otros cuatro 
proyectos satélites como el me- 
Joramiento de los baños públi- 

El Servicio de Protección realiza actividades de difusión en materia de niñez y adolescencia. 

La violencia sexual y la niñez y 
adolescencia como focos de atención 

Hace dos años, el Presidente 
anunció quese dispondrían fon- 
dos para financiar cuatro nue- 
vas casas de acogida en lasregio- 
nes de Coquimbo, Valparaíso, 
Biobío y La Araucanía. La direc. 
tora regional (s) del Semameg, 
Marta Godoy, cuenta que en 
2024 se realizó un proceso de 
reformulación de los programas 
deviolencia contra la mujercon 
la finalidad de mejorarla calidad 
de atención que se les entrega y 

cupos de atención tienen las 
residencias transitorias para 
mujeres. Hay dos dispositivos 

en la Región. 

Para este año el programa supera los $341 milones en la Región.   

cos, la luminaria y las calles 
Lautaro y Bannen. 

“Este plan está llegando asu 
etapa final en Coronel (.) Me- 

jorarla Plaza Cívica después de 
50añosesalgo muy importan- 
te porque mejora la calidad de 
vida: se dará espacio a los ni- 

    
ños, habrá un anfiteatro comu: 
nitario y se mejorarán los mo- 
numentos y la iluminación”, 
celebra Chamorro. 

Una mirada al transporte público 
del Gran Concepción 

Gabriel Boric aseguró que se 
realizan mejoras al transporte de 
busesmediante laregulación del 
transporte público del Gran 
Concepción. El seremi Patricio 
Ferro ejemplifica conel caso del 
perímetro de exclusión que dotó 
al Ministerio de herramientas 
para el control y optimización 
de los servicios. “Concentra en 
tresus beneficios mejoras opera: 
cionales (más regulación, nue 
vos planes, ranking de rendi 
mientos), en máquinas de taxi 
buses (buses con acceso univer- 
sal, electromovilidad, normas 
gráficas) y en el ámbito tecnoló 
gico (GPS, recaudación electró 
nica, APP Regional, cámaras de 
seguridad, letreros LED fronta 
les)”, dice, y añade las mejoras 
contractuales,a través de contra 
tos y seguros para conductores, 

pago de subsidios previo cum 
plimiento de laoperación, asíco. 
mosanciones y multas. 

En la misma línea, el Presi 
dente comprometió que para 
este 2025 los habitantes de Lota 
se podrían desplazar en buses 
eléctricos. Sobre el punto, Fie 
rro cuenta que el proyecto con- 
sidera una inversión anual de 
$5 mil 500 millones y pretende 
dotar de 50 buses de alto están 
dar eléctricos para generar dos 
servicios de transporte público: 
Lota-Concepción y Lota-Talca 
huano. Además, en la misma li 
citación se incluirá otro servi 
cio, Lota-Concepción, el que 
considera 30 buses diésel, tam 
bién con estándar RED. Todo+s: 
toa través de un proceso de lici 
tación que debería seradjudica 
doen los próximos meses y así, 

entrar en operaciones en 2026. 
Dentro de los compromisos 

asociados a este ministerio tam 
biénse planteó la idea de conec 
tar digitalmente a todos los ha: 
bitantes de Chile al año 2026, 
en especial en zonas como Ti 
rúa, por medio del plan Brecha 
Digital Cero. El seremi destaca 
algunos esfuerzos en esta co. 
muna, como el proyecto FON 
Macrozona Centro Sur, que ini 
ció hace un año y que conside: 
ra un despliegue mediante fibra 
óptica. 

Se suma el proyecto 5G, aún 
en despliegue y con operación 
deserviciosen Tirúa, y otras ini: 
ciativasde conexión digital que 
buscan implementar tendidos 
de fibraóptica en los ámbitos de 
lasredes de acceso y de las redes 
de transporte. 

  

contribuir de forma más efecti 
vaa la prevención y reparación 
de las violencias de género. 

“Enel marco de este rediseño, 
las casas de acogida se convir 
tieron en residencias transito- 
rías, un lugar temporal que ga 
rantiza la provisión de alimen 
tación y de habitación con fines 
de seguridad para las mujeres y 
sus hijas e hijos. La Región del 
Biobío cuenta con dos de estos 
dispositivos, con una capacidad 
de atención de 22 mujeres. Ade- 
más, se crearon dos centros de 
atención especializada en vio: 
lencias de género en Los Ánge- 
lesy Concepción,dondelasmu 
jeres víctimas de violencia gra- 
ve o extrema reciben atención 
jurídica, psicológica, social y 
psiquiátrica”, recalc: 

En materia de ni. 
dente dijo durante su discurso 
de2022 que“vamosa potenciar, 
entre otras cosas, el programa 
de Captación de Familias de 
Acogida” en tres regiones del 

    

país, una de ellas Biobío. Andrea 
Saldaña, directora regional del 
Servicio Nacional de Protección 
Especializada a la Niñez y Ado- 
lescencia, afirma quela zona pa 
só de tener 1.183 niños, niñas y 
adolescentesen 2022a1.780en 
2024. 

“El interés que demuestran 
las familias para ser familia de 
acogida también aumentó. En 
2022 tuvimos 135 familias ins- 
critas en el programa, pasando 
a232en 2024, lo que determina 
un aumento del 60%”. Según 
Saldaña, esos son números que 
representan un avance y que 
marcan desafíos “para visibili- 
zar la importancia de incorpo- 
tar familias de acogida y desmi- 
tificar algunos elementos im- 
portantes”, y queson consisten- 
tescon la diminución de niños, 
niñas y adolescentesen residen 
cias familiares. 

En 2022 hubo 682 menores 
en esas condiciones, mientras 
que el año pasado se bajó 495. 

    
Se ha incorporado sistemas de acceso universal a los buses del Gran Concepción. 

Una atención a víctimas de violencia rural 
que está presente, "pero es insuficiente” 

El delegado provincial de Araw- 
co, Humberto Toro, aborda uno de 
los compromisos presidenciales 
planteadosen lacuenta públicade 
2022, instancia donde Gabriel Bo- 
Tic anunció la reformulación del 
Programa de Apoyo a Víctimas de 
Violencia Rural. La autoridad pro- 
vincial insiste que esta iniciativa 
busca acompañar a personas que 
han PE violencia a 
moagricultores que hansidovícti- 
"mas de quemas de sus cosechas, 
empresarios que vieron quemada 
'sumaquinaria o contratistas fores- 
taleseinversionistas turísticos que 
han perdido camiones y cabañas, 
respectivamente. 

“Este programa lo que busca es 
una indemnización dentro del 
marco de un diagnóstico que se 
realiza parasabercuálfue la pérdi- 
daysobre esa base ponerle valor, a 
finderecuperarpartedela pérdida 
y que desde el punto de vista dela 

inversión y las emociones sientan 
que el Estado está allí presente y 
vuelvan a iniciar un proceso em- 
prendedor” recalca. 

El presupuesto regional del pro- 
grama alcanzó los $322 millones 
en 2024, con una ejecución del 
87%. Para este añoel monto subió 
25341 millones. 

René Muñoz, gerente de la Aco- 
forag,reconocequeel programaes- 
tá en marcha, pero que al seruna 
glosa presupuestaria que se anali- 
7a cada año “transforma el apoyo 
en insuficiente”, más aún enten- 
diendo quelaviolenciarural gene- 
ra un daño mayoral apoyo econó- 
mico entregado. “En el caso nues- 
tro, los montos (por afectación) 
son importantes y no se alcanzan 
a cubrir los daños que sufre una 
faena completa, porejemplo.Ade- 
más, el apoyo estácondicionado a 
ser pyme, a no tener seguro, en 
otros, lo que hace que el beneficio 

no alcance para todos", enfatiza el 
representante de los contratistas 
forestales. 
Muñoz agrega que los montos 

entregados rondan los $30 millo- 
nes y $50 millones, “peroen el ca- 

de los contratistas una faena 
puede estar valorizada hasta en $3. 
mil millones”. 

3 mil 
de pesos puede llegar a estar 
valorizada una faena de un 

contratista forestal del Biobío. 
Plan de ayuda a víctimas es 

insuficiente, según la Acoforag.
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